
本报讯 近日，河北省贸促会
会长魏存计一行赴中国贸促会就
支持雄安新区建设有关事宜进行
汇报和对接。中国贸促会会长姜
增伟、副会长尹宗华出席座谈会，
中国贸促会办公室、发展研究部、
联络部、贸易投资促进部、法律部、
中国国际商会有关负责同志参加
座谈。

会议围绕贯彻落实党的十九
大精神、支持雄安新区建设以及深
化贸促系统机构改革等进行了深
入讨论，并就雄安新区机构设置、
重要经贸活动落户河北、举办京津

冀国际投资贸易洽谈会、引进国际
商会高端会员企业落户雄安新区
等事项进行了深入对接。

姜增伟充分肯定了河北省贸
促会的工作，对河北省贸促会办好

“一省一展”和发展商会会员企业
提出了具体要求。他指出，设立河
北雄安新区，是以习近平同志为核
心的党中央作出的一项重大的历
史性战略选择，是千年大计、国家
大事。雄安新区高起点规划、高标
准建设，中国贸促会将全力支持雄
安的建设与发展。一是要加强对
接指导，进一步组织企业去雄安新

区进行对接，同时加强对河北举办
展会活动的指导；二是要推进机构
队伍建设，充分体现贸促会“亦官
亦民”特点，深化贸促机构改革，干
部队伍要进一步凸显外语、法律、
信息等方面专业人才作用；三是要
强化履职担当，贸促系统要进一步
统一思想、强化责任担当、创新工
作方法。

尹宗华就河北省贸促会提出
的具体事项进行了安排部署。他
指出，中央推进京津冀一体化协同
发展、雄安新区规划建设，河北省
区位优势明显。发展研究部要对

雄安新区规划建设相关情况进行
深入调研，查找存在问题，提出意
见建议。中国贸促会将在信息宣
传、展会指导培育、团组引导等方
面对雄安新区建设提供支持。

魏存计表示，中国贸促会提出
的对雄安新区支持建议和具体举
措务实有效，体现了总会支持地方
发展的鲜明态度，总会的工作作风
值得分会对标学习。接下来，河北
省贸促会将认真领会、贯彻落实中
国贸促会的指导意见，为建设好雄
安新区发挥力量，争创河北贸促工
作新局面。 （冀贸）

河北省贸促会为建设雄安新区发力
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本报讯 近日，中国国际进口
博览会“客商走进上海看各区”系
列活动之“2018 上海金山外商投资
对接会”在上海举行。上海市贸促
会、金山区有关部门、外国驻沪总
领事馆、外国驻沪经贸机构以及企
业代表等 270余人参加活动。

本次对接会以“共襄进口博
览 盛 会 、同 筑 外 资 发 展 高 地 ”为
主题，是金山区主动对接首届中
国 国 际 进 口 博 览 会 、宣 传“ 智 造
金 山 ”品 牌 、推 进 金 山 开 放 型 经
济发展、将金山区打造成为杭州
湾 北 岸 外 商 投 资 新 高 地 的 重 要
举措。对接会上，金山区委书记
赵 卫 星 、区 长 胡 卫 国 、副 区 长 张

权 权 、上 海 市 商 务 委 主 任 尚 玉
英、上海市贸促会会长杨建荣等
一同为“上海金山国际进口企业
服务园区”揭牌。

对接会上，胡卫国与杨建荣
分别代表金山区政府与上海市贸
促会签署了《全面合作备忘录》，
旨在围绕上海建设“五个中心”和
卓越的全球城市充分发挥双方多
领域、多层次的合作，推动资源共
享和优势互补，推动金山区的经
济结构优化升级。

赵卫星表示，根据上海市委
书记李强在金山区调研时提出的
要求，此次外商投资对接会正是
落实长三角一体化发展战略的实

践。一直以来，金山区作为上海
市实现长三角一体化发展的桥头
堡，实施乡村振兴战略、努力打响

“上海制造”品牌的重要承载区，
在区域转型升级、实行高质量发
展方面进行着积极的探索。赵卫
星认为，当前金山投资正处于环
境好、时机好、前景好的阶段。

杨建荣表示，金山区具备得
天独厚的地缘经济优势和发展潜
力。金山区政府、上海市商务委、
上海市贸促会联合举办投资对接
会，既是积极参与中国国际进口
博览会的实际举措，同时又向各
位 嘉 宾 展 示 了 上 海 南 部 滨 海 地
区、杭州湾北岸优良的投资兴业

环 境 。 上 海 市 贸 促 会 以 联 系 政
府、服务企业、代言工商为宗旨，
以贸易投资促进为主要职能，与
金山区政府签署全面合作的战略
协议，将成为贸促会融入地区发
展、服务企业发展、推动自身发展
的一个重要契机。

张权权对金山区的外商投资
环境做了介绍。截至目前，金山
区今年签约外资项目 21 个，计划
投 资 总 额 6.7 亿 美 元 ，利 用 外 资
2.78 亿美元。目前累计落户金山
区的外资企业 1637 家，引进外资
49.1 亿美元，其中世界 500 强企业
29 家。张权权表示，金山区作为

“客商走进上海看各区”的首站，

提出了打造“一园区 X 基地”的概
念，将湾区科创中心、长三角科技
城、国际中小企业产业园等作为
配套承载基地，建立外资服务的
后花园。

对接会上，金山工业区、第二
工业区、亭林镇代表与戴德梁行、
英 国 莱 坊 、意 大 利 商 会 、华 钟 咨
询、化日投资、美中经济贸促会等
招商机构举行了联合签约。上海
市商务委、金山区经委、JETORO
代表处、戴德梁行、上海西门子等
参会嘉宾还就“聚焦‘上海制造’
品牌、推进外向型经济发展”主题
开展了圆桌论坛。

（沪贸）

上海市贸促会助金山区打造外商投资新高地

本报讯 为帮助企业及时了
解海关和商检合并后的新要求、
新趋势，掌握并应用好新税则调
整，合规利用关税红利，降低成
本 ，南 京 市 贸 促 会 近 日 举 办 了

“2018海关通关业务培训班”。
培训课上，专家们分别就由

“事中”监管到“事后”监管、由“有
纸”申报到“无纸”通关、由“通关”
到“自报自缴”等议题从实用的角
度与企业分享了海关通关作业的

改革，介绍了 AEO 业务，交流了
报关合规操作技巧。专家们还为
企业详细讲解了 2018海关最新税
则的调整和敏感商品归类方法，
用实例与企业探讨如何利用归类
报关来应对“贸易战”。

南京市 100 多家企业共 160
余名人员参加此次培训，学习并
掌握了通关方面的政策法规、报
关要点、最新海关业务资讯和提
高通关效率的方法。 （宁贸）

本报讯（特约记者 田宗学）
近日，青岛市贸促会会长冯文青会
见了来访的希腊比雷埃夫斯市市
长罗尼斯·莫拉里斯一行。双方就
促进两地商协会及企业之间的交
流合作进行了深入会谈。

双方商定，在青岛市与比雷
埃夫斯市缔结友好城市关系的框
架下，推动青岛国际商会与比雷
埃夫斯市相关商协会建立友好合
作关系，进一步深化在造船、旅游
等领域的交流，并扩大合作。青
岛国际贸易促进中心主任战六一

参加了会见。
比雷埃夫斯市位于雅典市西

南8公里萨罗尼科斯湾畔，是希腊
阿提卡大区比雷埃夫斯州首府，希
腊第三大城市。该市承办过 1896
年和 2004年希腊奥运会部分比赛
项目，主要产业有造船、化学、机械
制造、冶金和纺织等。比雷埃夫斯
港是希腊第一大港，也是地中海东
部最大的集装箱港口。莫拉里斯
此次访青主要目的是考察青岛市
的经济社会发展情况，并与青岛市
缔结友好城市关系。

本报讯 近日，中国贸促会贸
易投资促进部主办、中国贸促会培
训中心和山东省贸促会承办的“企
业走出去系列培训之投资东盟国
家培训班”在德州市举办。来自广
东、江苏、安徽、河北等20多个贸促
机构的负责人、全国各地70多位企
业代表和德州本地百余家企业代
表参加培训。

德州市贸促会会长李连军在

培训会上表示，东盟国家是德州最
主要的贸易投资对象，2016 年以
来，德州市力争把德州打造成为首
都经济圈东盟产品集散中心、中国
北方对接东盟的重要节点城市。

商务部国际贸易经济合作研
究院助理研究员庞超然、对外经济
贸易大学国际经济研究院东盟中
心主任张晓静、中豪（北京）律师事
务所律师章朝晖、老中联合投资有

限公司总经理助理马超、泰中罗勇
工业园市场部经理邬丹梅、毕马威
咨询公司的李响和余思含等分别从
不同层面对投资东盟进行了讲解。

此次培训中，德州市贸促会为
学员发放了《走进东盟德州在行
动》和《2018 年展会手册》，以便更
好地掌握信息。今后，德州市贸促
会将承办更多高规格的培训活动，
为企业走出去贡献力量。（德贸）

“投资东盟”培训班在德州举办
本报讯 近日，聊城市贸促会

调研组带领专业律师走访调研化
工、板材、钢管等外经贸企业，推介
贸促特色法律服务，征求企业意
见，与3家企业达成了建立经贸预
警工作站的合作意向。

在鲁西化工集团，调研组与
集团法务部、外贸部等有关负责
人了解鲁西化工开展国际贸易
的经验做法及遇到的问题，听取
集团对贸促会法律服务的意见
建议。在星瀚材料有限公司，调
研组听取了企业在新旧动能转
换背景下开拓国际市场遇到的
困难和问题，鼓励企业抢抓“一

带一路”和新旧动能转换机遇，
积极开拓国际市场。在建宁金
属材料公司，调研组深入分析中
美贸易摩擦对公司美国订单的
影响，探讨了国际贸易法律纠纷
及风险解决途径。

走访中，调研组与各企业就建
立定期信息交流机制、举行一对一
订单式培训、合作开展国际贸易风
险防控、共同应对行业国际经贸摩
擦等多个问题达成共识。下一步，
聊城市贸促会将进一步健全预警
工作体系，搭建全市重点进出口行
业的经贸摩擦预警工作站网络，为
企业安全走出去保驾护航。（聊贸）

本报讯 广西贸促会专家咨询
委员会（下称咨询委员会）5月12日
在北京大学成立。广西贸促会会长
李常官、北京大学国际关系学院副
院长吴强出席成立大会并致辞。

李常官表示，建立咨询委员会
是深入贯彻落实习近平总书记对广
西赋予“三大定位”新使命和“五个
扎实”新要求的需要，是广西形成

“南向、北联、东融、西拓”全方位开
放发展新格局的需要，是推进中国
—东盟全方位合作的需要，也是打
造中国—东盟商务与投资峰会升级
版的需要。

李常官介绍了咨询委员会近期
重点开展的活动，一是推进“京桂智
联”大通道建设，将北京的智库与广
西发展优势进行联通，为广西经济社
会发展提供智力支撑；二是组织学
术研讨与学术交流，承接相关专家
研究领域内的机制和平台；三是于
今年第15届中国—东盟商务与投资
峰会期间举办世界经济发展趋势与
中国—东盟机遇高峰论坛，邀请国
内外重要智库代表为中国和东盟经
贸关系深化发展建言献策。

吴强表示，东南亚是中国周边
外交的一个重点地区，北京大学长
期拥有东南亚研究的力量和人才储
备，北京大学国际关系学院非常高
兴能够与广西贸促会签署战略合作
备忘录，提供有力的智力支持。北
京大学将与广西贸促会共同启动

《中国—东盟贸易投资指数》这一课
题的联合研究，通过指数的研究并
且以连续发布的形式，更加全面、客
观、动态地反映中国—东盟经济和
投资活动的整体情况。

据介绍，咨询委员会的成立，

是深入贯彻落实中央关于新型智
库建设的重要举措，是深化推进贸
促会改革工作的务实行动，是贸促
会服务地方开放型经济发展的创
新抓手。

大会分别举行了中国—东盟商
务与投资峰会 15 周年华诞暨融入

“一带一路”建设与广西担当座谈
会、广西贸促会与北京大学国际关
系学院战略合作备忘录签署仪式，
以及中国—东盟贸易与投资指数研
究启动仪式。

（桂贸）

广西贸促会与北京大学成立专家咨询委员会

本报讯 近日，北京市贸促
会副主任马长军会见了来访的
黑龙江省安达市副市长刘宝铸
一行，就安达市参与第21届中国
北京国际科技产业博览会进行
了深入的沟通与交流。

马长军表示，希望与安达市
通过参与科博会各项活动特别
是推介交易活动，推广优势产
业，招商引资，宣传城市形象。

刘宝铸介绍了安达市的概
况、发展定位、历史沿革和新材
料化工、全产业链乳业、商贸旅
游、生物医药、新兴能源等5大主
导产业，推介了以化工产业为主
导的黑龙江安达经济开发区。

双方就安达市参与科博会
的事项进行了深入的沟通和交
流，表达了在科博会、文博会等
大型会展活动中进一步加强合
作的愿望。

本报讯 西班牙(成都)经贸
旅游文化周（下称文化周）将于
11月在成都市举办。近日，西班
牙托雷多省商务部部长阿古斯
达、该活动主办单位西班牙至诚
中西文化交流协会会长陈磊率团
拜访成都市贸促会。

成都市贸促会副会长王欣表
示，成都市贸促会作为文化周的
牵头单位，将整合相关部门资源，
共同为文化周的举办提供服务。
文化周将展示西班牙特色食品、
红酒等产品，推动西班牙产品进
入中国西部市场，促进西班牙与
中国西部地区的交流合作。

阿古斯达表示，西班牙托雷
多省非常重视与成都的经贸旅游
文化交流合作。该省将组织西班
牙优质食品企业积极参展，在活
动期间组织旅游文化等方面的配
套活动。

陈磊表示，届时将邀请西班
牙驻华大使、西班牙有关政府领
导参加文化周活动。

文化周活动预计吸引近 300
家西班牙企业参展。这是欧盟国
家首次独立在成都市举办大型经
贸展览活动。

本报讯 近日，意大利驻华
使馆一等秘书恩里科·贝迪率领

“2018 中国·意大利经贸对接会”
活动先遣组到访大连市贸促会，
就今年6月举办对接会的相关事
宜进行了工作会谈。

大连市贸促会会长崔铁表
示，意大利是中小企业经济发达
的国家之一，在旅游、服装、皮具、
时尚设计、工业制造等领域有着
独特的优势，与大连合作潜力很
大，希望意大利代表团多了解大
连市开发区、自贸区、保税区，寻
求合作商机。

恩里科·贝迪表示，此次访问
大连充分考虑到了大连的产业优
势，意方机械、医药、绿色能源、造
船及食品加工等领域的企业积极
性很高，已有65家企业确定来大
连开展合作，希望双方共同努力，
推动本次对接会多出成果。

会上，中意企业家委员会、意
大利对外贸易委员会和意大利工
业联合会的代表分别就“中国·意
大利经贸对接会”筹备情况与大
连市贸促会进行了深入交流。

（本报综合报道）

本报讯 近日，为进一步推动
汕头化妆品行业加快发展，推进
汕头市化妆品企业在市场的占有
率和品牌化，充分利用贸促和展
会平台拓展市场，汕头市贸促会
会长程晓群带队到汕头市化妆品
行业协会开展调研活动。

汕头市化妆品行业协会会长
张义强介绍了协会的基本情况和
推动行业发展的构想。调研组就
汕头市化妆品行业的发展现状、
发展方向、发展中存在的瓶颈和

困难，以及政府、贸促会和行业协
会如何更好地发挥作用等问题与
协会进行了深入的研讨。

程晓群表示，贸促会将充分发
挥桥梁和纽带作用，结合推进“汕货
北上行”和“汕货全球行”活动，为化
妆品企业走出去架桥铺路、保驾护
航，帮助企业拓展国内外市场。

双方还就做好中国美容博览
会的组织参展工作、“汕头质造”
宣传活动、扩大汕货影响力等方
面进行了深入的对接。 （汕贸）

首列临河至伊朗德黑兰中欧班列5月10日从内蒙古巴彦淖尔市临河站发出。该中欧班列装载约1150吨内蒙
古五原县的优质葵花籽，横贯中国华北、西北大部分地区，由霍尔果斯出境，全程运行15天8352公里。在中欧班列
的带动下，巴彦淖尔市与铁路强强联手，实现将优质农产品远销到国际市场。 中新社发 唐豆子 摄
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优势互补 务实成果亮眼

作为促进“一带一路”国家和
地区繁荣发展的重要平台，此次

“一带一路”商事法治环境主题论
坛取得了一系列务实成果。会上
发布了以色列、叙利亚、波兰、哈萨
克斯坦、吉尔吉斯斯坦、保加利亚
等 7 个国家的“一带一路”国别法
律研究报告。中国贸促会法律事
务部副部长刘超表示，这是中国贸
促会发布的第一辑“一带一路”国
别法律研究报告的一部分。本辑
报告共计 64 国别，在已经建成的
116 个预警机构的基础上，继续扩
大预警机构建设，旨在为行业企业
提供第一手有关外商投资、工作签
证、劳工等方面的实用法律信息，
为域内投资企业走出去保驾护航。

此外，科研院所、高等院校也
为推动“一带一路”法治建设贡献
了重要力量。中国贸促会法律事
务部与中国政法大学国际法学院、

仲裁研究院共同签署了合作框架
协议。根据合作框架协议，中国
贸促会法律部和中国政法大学国
际法学院、仲裁研究院未来将就
联合开展人才培养、课题研究等方
面展开深入合作，实现优势互补。

“‘法者，天下之准绳也。’我们
支持各国共同探索商事法治环境
建设机制和对策，共同商议推进法
治合作的规划和措施，共同推动建
设与国际法律规则相适应的‘一带
一路’法律体系⋯⋯”会上，刘超与
来自“一带一路”沿线国家和地区
的代表，本着共同推动“一带一路”
商事法律交流合作、打造“一带一
路”商事争端预防解决中心、落实

“一带一路”商事法治环境建设的
原则，发布了《“一带一路”商事法
治环境主题论坛西安宣言》。这些
加快法治体系构建、深化国际司法
合作的务实成果进一步加强了国
内外的互联互通，将为企业高质量
走出去和高水平引进来提供更有
效的法治保障。

北京市贸促会⇌
安达市政府

成都市贸促会⇌
西班牙经贸代表团

大连市贸促会⇌
意大利驻华使馆

聊城市贸促会加强外贸企业预警服务

青岛市贸促会会见希腊比雷埃夫斯市长

南京市贸促会举办海关通关业务培训班

汕头市贸促会调研化妆品行业


